

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literaria y artes
y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTÁ
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de: planes, reclamos, etc. Anuncios
referente a Bancos y Sociedades, a precio convencional
Se reciben acualmente en esta administracion
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos.
Por mayor: 30 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM. 12250

PRIMERA EDICION

Madrid, Miércoles 21 de Octubre de 1891

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

VAPORES-CORREOS Agencia central, ALCALA, 12.
CORONAS FUNEBRES DE PLUMA, flores, porcelana y otras. Precios de fábrica. Cármen, 22, principal (antes Príncipe, 15.)

MARIA ha recibido los **SOMBREROS** modistos: precios módicos.
Caballero de Gracia 8, entresuelo dcha.

SEÑORAS SEREIS UN PRODIGIO DE HER- mosura usando el agua, la crema ó los polvos cutáneos de La Flor del Alimandro. Perfumería inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3.

PARA NOVIA SE HACEN VESTIDOS DE SEDA desde 100 pias. Rodríguez. Plaza del Angel, 6.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. A LA UNA DE LA MADRUGADA TELEGRAMAS DE FABRA.

Londres, 20.
Los correspondientes de San Petersburgo refieren un suceso que todavía no ha sido puesto en claro.

Dicen que fué preso el verdadero autor del descarrilamiento del tren imperial en Bork, resultando ser un empleado subalterno de las cocinas de Palacio.

Añaden que ha hecho revelaciones importantes, y que en vista de ellas la policía está sobre la pista de los cómplices.

Berlin, 20.
La prensa oficiosa rusa sostiene que es preciso que el gobierno obre con la mayor energía para poner término á los manejos de Inglaterra, que fomenta el espíritu de rebeldía entre los naturales de algunas regiones del Turquestan.

Al efecto Rusia debe completar la ocupacion de dicho territorio.

A las dos de la tarde de ayer se presentó en las oficinas de la guardia civil de Valladolid un joven de 22 años, albañil de oficio, delatándose como autor de la muerte de un hombre.

Aquel obrero era uno de los comprometidos en la huelga. Al retirarse, después de recoger su herramienta, observó que seguían trabajando varios compañeros suyos, y quiso oponerse, lo cual le valió una amonestacion del encargado de las obras.

El obrero no dijo una palabra; pero clavó en el pecho del encargado un formon de grandes proporciones.

El herido falleció á las pocas horas.

Ayer ha firmado S. M. la reina un decreto de Gobernacion señalando el plazo de cuatro meses desde la publicacion del último itinerario de trenes correos para que rijan todos los recientemente aprobados. Para la indicada

fecha tendrán las Compañías los trenes correos en las condiciones técnicas y de seguridad exigidas por el ministerio de Fomento.

Cuando se interrumpen las líneas podrá prescindirse de las marchas y condiciones establecidas, con la obligacion de ponerlas en vigor tan pronto como cesen las circunstancias anormales.

Sólo se podrán modificar los itinerarios por medio de decreto y después de oír á las Compañías de ferrocarriles, á las corporaciones y particulares á quienes afecte el servicio, y siempre á las Diputaciones y Cámaras de Comercio de las provincias interesadas.

Cuando la interrupcion se deba á temporales ó causas análogas, proveerán las Compañías por su cuenta al transporte de la correspondencia y de sus agentes, utilizando, si fuese necesario, líneas extraordinarias y trenes especiales.

Los gobernadores de los puntos de enlace ó llegada impondrán multas por los retrasos que no se justifiquen debidamente.

El Sr. Cánovas del Castillo manifestó á la comision de las provincias aragonesas, que estaba dispuesto á hacer por ellas cuanto estuviera de su parte, y pidió nota concreta de lo que se solicitaba y de la cuantía á que lo solicitado pudiera ascender, para someter y recomendar las peticiones al Consejo de ministros.

En nombre de los comisionados llevó la voz el Sr. Castelar, que expuso el aflictivo estado de aquellas comarcas.

Declara *El Imparcial* que no sabe que las oposiciones hayan ganado ninguna batalla que haga indispensable la modificacion ministerial.

Por eso no se ventilaría en ella cuestion alguna política.

Hállase en Albox estudiando el emplazamiento del muro y defensa para evitar las inundaciones, el ingeniero Sr. Intilini, nombrado por la comisionaria régia para dirigir estos trabajos.

En los proyectos de reforma de las leyes provincial y municipal á que se está dando la última mano estos dias en el ministerio de la Gobernacion, parece que se trata de asegurar el porvenir de los secretarios de Ayuntamiento, hoy tan desatendidos, que en millares de municipios rurales apenas llegan á recibir 100 pesetas, estableciendo co-

mo minimum de sueldo el de 750 pesetas. Se formará con ellos y con los demás funcionarios de la administracion provincial y municipal, tales como secretarios de las Diputaciones, contadores y archiveros provinciales, etc., la base del futuro cuerpo general de empleados de la administracion civil, con lo cual, además de mejorar su situacion presente, podrán beneficiar como ascensos de carrera las naturales escalas de la administracion provincial y municipal los puestos de las oficinas centrales y los que indispensablemente habrán de establecerse en los nuevos organismos que se crean en el proyecto.

Creemos que esta es una de las muchas reformas entre las contenidas en el proyecto de ley que han de ser recibidas con general aprobacion, porque responden á una necesidad por todos reconocida.

El domingo próximo se verificará la inauguracion de la temporada en el teatro del Principe Alfonso con la famosa comedia fantástica de gran espectáculo *Batalla de niñas*, hace años no representada y que tanto éxito alcanzó en el teatro de Novedades, en las 50 representaciones que tuvo. La empresa no ha omitido gasto alguno para presentarla con gran lujo y aparato.

La *reprisse* de *Las manzanas del vecino*, que anteanoche se verificó en el teatro de Eslava, alcanzó un éxito justo. La señorita Arana y el Sr. Sigler cantaron admirablemente el dúo, el cual tuvieron que repetir entre atronadores aplausos. El Sr. Ferrandiz dijo primorosamente el monólogo, valiéndole una ovacion, y por fin la señorita Nieves Gonzalez y Garcia Parra, y los Sres. Gallo, Ramiro y Arana contribuyeron notablemente al buen desempeño de la obra. El coro muy bien, y la direccion de la zarzuela, encomendada al inteligente director de la compañía, señor Sanchez Castilla, notable por todos conceptos. El teatro lleno.

El jueves 22 se verificará en Jai-Alai un gran partido entre los afamados Luis Araquistain y Victoriano Gamborena, contra Juan Brau y Angel Bilbao (Chiquito de Abando).

La funcion que á beneficio de las provincias de Aragon se ha de verificar el sábado 24 en el teatro del Principe Alfonso, á juzgar por el pedido de localidades que hay hecho á la comision organizadora, promete estar muy animada.

Toda la colonia aragonesa creemos que acudirá aquella noche, y cuantos quieran contribuir á tan loable pensamiento, pueden concurrir á recoger localidades y á entregar donativos, en la calle de Fuencarral, número 101, entresuelo izquierda, en donde vive don Quintin Garcia, capellan mayor del Hospital Militar, nombrado presidente de la comision organizadora.

En la calle de Toledo se reunieron ayer mañana á las once unos 70 hombres, uno de los cuales llevaba una bandera blanca con esta inscripcion: «Pan y trabajo.» Los agentes de la autoridad invitaron á los manifestantes á que se retiraran.

La mayor parte de ellos manifestaron no estar conformes con la prohibicion, y entonces los agentes detuvieron á seis de los agrupados, llevándolos á la prevencion.

Una hora más tarde, y cerca de la prevencion referida, volvieron á agruparse los trabajadores, pero á la primera insinuacion de los agentes los manifestantes, que iban á pedir que fueran puestos en libertad sus compañeros, abandonaron el sitio sin la menor protesta.

Los detenidos fueron puestos en libertad á las dos horas próximamente.

El conde de Casa-Miranda, que debía haber llegado anteaayer á Madrid, ha tenido que retrasar su viaje, con el fin de dar facilidades al delegado del centenario de Colon, Sr. Saavedra, en la adquisicion de objetos de Paris para la Exposicion del centenario.

Regresará dentro de tres ó cuatro dias el subsecretario de la Presidencia.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA.

(EXTRANJEROS.)

Paris, 20.
El periódico *Le Matin* publica una extensa *interview* celebrada con un alto funcionario español, sobre los efectos que producen los proyectos ultraproteccionistas de las Cámaras francesas en las relaciones políticas franco españolas. Según mis informes, del mejor origen, no hubo tal *interview*, sino rectificacion de varias noticias. La redaccion del artículo es por punto general exacta; pero varios de sus conceptos y apreciaciones sobre Francia se hallan transcritos en forma demasiado severa por el redactor de *Le Matin*. Lo que se consignó principalmente durante la conversacion, fué la emocion grandisi-

ma que en España ha producido la actitud intransigente de los proteccionistas franceses en la Cámara y en el Senado, en este asunto económico internacional.

Esta noche celebrarán una importante reunion en el Circo de Invierno, la Cámara sindical y la Union de comerciantes y vendedores de vinos de Paris, para protestar contra las nuevas tarifas de Aduanas, votadas ya por la Cámara de diputados y próximas á serlo por el Senado, y muy particularmente contra el exagerado aumento en los derechos sobre los vinos. Tambien se tratará de la severa aplicacion de la ley sobre el enyesado de los vinos y sobre los vinos de pasa.—B.

Paris, 20 (3:25 t.)
Exterior, 68-43.—Cubas, 468-75.—3 por 100 francés, 96-12.—Italiano, 90-37.

(NACIONALES)

Manila, 20 (9:50 m.)
De regreso de Mindanao, saludan á sus familias y amigos: Huerta, Cortijo, Barzanallana, Taviel Andrade, Royo, Caicedo, Escoin, Arce, Varela, Vizeor, Aguado, Terrazas, Barbara, Casas, Braojos, Sidrach, Valladolid, Asemcio, Paredes, Zamora, Tejon, Escarto, Pimentel, Briones, Plá, Valdivia, Moragues, Casas, Rieja, Martin y Gonzalez. San Sebastian 20 (10 m.).

Mañana miércoles, en el expreso, saldrá la gran duquesa Paulowna para Cannes, donde esperará al príncipe Wladimiro, su esposo, después de visitar lástimas poblaciones españolas. Estamos disfrutando una temperatura primaveral.—*El correspondiente*.

Vitoria, 20 (10 m.)
A las cinco de la mañana se ha producido un incendio en la casa núm. 42 de la calle de la Florida de esta capital, que á pesar de presentar grandes proporciones, ha sido sofocado sin ocurrir desgracias personales, siendo las pérdidas de poca consideracion. Han acudido fuerzas del ejército y guardia civil y todas las autoridades.

Barcelona, 20 (4 t.)
Interior 4 por 100, 74-96.—Exterior 4 por 100, 75-97.—Amortizable 4 por 100, 88-00.—Cubas 1886, 104-87.—Cubas 1890, 98-00.—Colonial, 57-55.—Nortes, 59-85.—Almansas, 149-25.—Francias, 36-10.—Orenses, 14-00.—Cabanellas.

La lesion que sufre el espada Frasuelo es de alguna importancia, pues ha interesado todas las capas muscula-

—La encontré delirando, y creo, como vos habeis dicho, que se debe haber contagiado ayer de vuestra mujer.

—Y pensar que nosotros hemos sido la causa!

—Espero que pronto curará y en cuanto llegue á casa, voy á enviaros al médico.

—¿Al doctor Burel?

—Al mismo.

—Pues ya estoy esperando su visita como el agua de mayo, porque, después de todo, nosotros podemos equivocarnos, y como él es un sabio, entenderá al momento su mal y sabrá curarla con la ayuda de Dios... ¡El nos proteja á todos y haga que se salven las dos!

En el acento de Bremon se comprendia que el pobre hombre estaba verdaderamente acogojado.

Entré unos cuantos minutos en su casa y examiné á la enferma, que no pudo reconocermé, y me pareció presentar los mismos síntomas que María, siendo esto quizá una ilusion de mis sentidos.

Los Bremon no tenían hijos, y lo habian lamentado mucho, pues para los aldeanos los hijos son una fortuna, porque dan poco gasto y en cambio ayudan mucho.

La pobre granjera estaba cuidada por una criada que tenia al mismo tiempo que ocuparse de todas las faenas de la casa, incluyendo la de guisar para los jornaleros que estaban en el campo.

Dirigi algunas palabras de consuelo á la infeliz mujer, que apenas me entendió, y volví á montar á caballo.

Cuando salí, me encontré al jovenzuelo que habia ido á avisar á María la vispera. Le llamé.

Volví la cabeza, y al verme, vino hacia mí con el sombrero en la mano.

—Estabas aquí,—le dije,—ayer, cuando mi hija salió de Fontaines?

—Sí, señor marqués.

—¿Y qué hora sería?

—Algunos momentos después, tocaban el Angelus en San Fermin: es todo lo que puedo decir.

Ya sabía á qué atenderme respecto á la hora en que María habia salido de allí.

Cuando habia andado un buen trecho, empecé á sentirme nuevo á entristecerme.

Y es que la duda volvia á asaltarme.

—No me habian dicho que la vispera mi hija habia vuelto á Brault á las tres de la tarde?

—En qué habia invertido el tiempo que me habia entre las doce y las tres?

Rechoncho, cuya ligereza me era bien conocida, no debía tardar más de cincuenta minutos en recorrer el camino que media entre Fontaines y el castillo.

Me aparté del sendero que venia siguiendo y lancé mi caballo á través del bosque, hacia el sitio en que trabajaban los tres carboneros Rabaud y sus dos primos.

No tardé en divisarles.

Los tres estaban juntos y ocupados en llenar un horno, es decir, en apilar simétricamente los haces de leña cortados, y con el fuego debajo, para carbonizarlo, hasta la expulsion completa del hidrógeno que contiene.

Ya he dicho que no habia otros como ellos, en su oficio, lo cual esplicaba la proteccion que les dispensaban á pesar de todos sus defectos, los hermanos Benoist, y aun después de haberles dado yo queja de la conducta que observaban conmigo.

Verdad es que los Benoist podian quizás haber aprovechado con gusto aquella ocasion que se les presentaba para vejar á un noble, á un marqués, pues sus ideas avanzadas eran conocidas de todo el mundo.

Por lo demás, la mayoría de mis compañeros de Clamecy pensaban del mismo modo, y para vender el producto de nuestras tierras era necesario pasar por sus manos ó explotarlos uno por sí mismo, lo cual es muy molesto y poco ventajoso.

Los Congnat parecian no haberme visto. Estaba ya á quince pasos de ellos y continuaban su trabajo, sin volverse siquiera hacia mí.

Yo los observé con atencion. Era difícil notar una impresion en aquellos rostros barbudos, incultos, como el de los salvajes y los brutos.

Pero Martin Rabaud se aproximó con su sonrisa obsequiosa, llevando el sombrero en la mano, y me dijo:

—Mil gracias, señor marqués, por los presentes que os habeis servido enviarnos.

—¿A qué te refieres?

—A las magníficas provisiones que el señor marqués nos ha regalado.

Martin Rabaud hacia alusion á la caza y á las botellas de vino que yo les habia mandado.

—Eso no vale la pena,—le contesté,—y es un premio porque no seguis devastando mis bosques, lo cual me obligaría á tener que dar

—¿Qué sucede?—me preguntó asustado al ver aquella forma blanca que llevaba yo en mis brazos.

—Nada—contestó el doctor.—Dormid tranquilo, que mañana os lo esplicaremos todo.

El visconde no insistió, respetando nuestros secretos, pero debió quedar poseido de una terrible inquietud.

Imposible que no hubiese conocido á María, y aquella escena nocturna le pareció inexplicable.

Pronto María descansó de nuevo en su lecho, más pálida aún, más lívida que estaba ántes de la comida.

Al ver sus facciones descompuestas, sentí que se llenaban mis ojos de las lágrimas abrasadoras que arranca la desesperacion.

Los presentimientos más sombríos me abrumaban y presentia á mi hija perdida para mí.

El marqués se interrumpió de nuevo. —En mi familia todos hemos sido muy fuertes, señor cura—me dijo,—pero esta súbita catástrofe, que venia á herirme, quizás en el único punto que me quedaba vulnerable, me abatía hasta el estremo de hacerme llorar como á un muchacho.

—¿Desgraciada niña!—le dije,—¿has querido suicidarte!

—¿Padre mio!

—¿Qué locura ha podido impulsarte á semejante crimen?... ¡Tú, tan cristiana!

Ella me miró con una ternura en la que habia tanto dolor, tanto desaliento y tanta desesperacion, que no me atreví á insistir.

Posé mis labios en su frente, bañando su rostro con mis lágrimas, y añadí:

—Si tienes pesares, confíamelos, en la seguridad de que no hay nada en el mundo que yo no haga para evitártelos y para darte la felicidad, que es el único objeto de mi vida.

Iba á añadir, si tienes alguna falta que reprocharte, habla, te la perdono por adelantado... Pero me detuve.

¿Me pareció que iba á proferir una blasfemia!

¿Qué falta habria podido cometer aquella criatura angelical, cuando parecia imposible que ni un mal pensamiento hubiese atravesado jamás por aquella divina cabeza?

El doctor Burel, en pie, al otro lado del lecho, con los brazos cruzados, contemplaba aquella escena con profunda atencion.

—Era evidente que presentia un misterio y que todas las fuerzas de su espíritu se convertaban para adivinarle.

—No atormentéis á María—me dijo al cabo de un instante.—Lo que ha pasado es un resultado natural, producido por el delirio de la fiebre.

Esta explicacion logró serenar algo el rostro de la enferma.

Oprimió ligeramente la mano de su padrino y pareció quedar de nuevo adormecida.

Yo permanecí en pie, pensativo, sin comprender absolutamente nada del drama que se desarrollaba á mis ojos y horrorizado ante aquella resolucio sinisterra en una niña á quien yo creia conocer tan á fondo, y cuyo sano criterio, tan lleno de razon y buen sentido, debía haber recibido una terrible sacudida para haberse cambiado y pervertido tan bruscamente.

Cuando yo estaba haciendo estas reflexiones, la criada, á quien mi hija habia alejado á propio intento, enviándola á la cocina á preparar una pocion, volvia trayendo ésta en una taza.

El doctor Burel puso un dedo sobre sus labios para invitarnos al silencio.

En suma: sólo tres personas habiamos penetrado el proyecto de María, proyecto que acababa de abortar gracias á un milagro del cielo: el doctor, Bernard y yo.

Reprendí con dulzura á Marcela por haber abandonado á mi hija, aunque sólo fuese un instante, y por orden suya, añadiendo después en voz muy baja:

—María está delirando y el doctor teme que su enfermedad le haga arrojarle de la cama á hacer una locura por el estilo. Es preciso que no os alejéis de su lado ni un momento. Voy á mandar á Susana que se instale en la habitacion contigua, para que si hay algun recado que hacer, la envíeis á ella, y no os mováis de aquí bajo ningún pretexto.

res y el perostio del número en su parte media.

—El banderillero Manuel Antolin, de la cuadrilla de Lagartijo, se encuentra muy mejorado del puntazo que sufrió el domingo.

Anteayer salió para Sevilla, despues de haber torreado 65 corridas, el espada Manuel García (el Espartero). El estado de su herida es muy satisfactorio y, aunque lentamente, curará de la mano, á menos que se presente alguna nueva complicación.

Ayer de madrugada, un soldado del regimiento de Cuenca, acuartelado en el Rosario, se arrojó por una ventana al patio del cuartel, rompiéndose ambas piernas.

En grave estado fué conducido á la enfermería. Llámase José España y Guerra.

El señor comisario régio ha visitado los pueblos de Camuñas y Villafranca y regresado á Consuegra, donde se terminarán muy pronto las casitas provisionales.

Es probable que el jueves próximo salga para los pueblos del Sur, continuando luego por Alcázar á Almería.

El señor marqués de Aguilar de Campó dejará á la administración de Consuegra terminando el estudio empezado y clasificando solicitudes para ordenar en su día el reparto de la suscripción.

Ha concluido, pues, lo más importante de su misión en aquella villa, y parece, por tanto, de fundamento la afirmación de que el comisario régio era enemigo de los labradores, que se muestran, por el contrario, muy satisfechos de la gestión de aquél.

Desde hoy estará abierto el Museo Arqueológico para el público, de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

En la próxima sesión que el Ayuntamiento celebre se dará cuenta del dictamen de la comisión especial encargada del estudio de mejorar las condiciones higiénicas de las viviendas de las clases obreras.

En cumplimiento de una real orden del ministerio de la Gobernación de fecha reciente, han sido reavocados por el encargado de este servicio en el Ayuntamiento, Dr. Balaguer, todos los asilados en San Bernardino.

Por falta de número de vocales no ha podido celebrar ayer sesión en el Ayuntamiento la comisión de Beneficencia.

Seguramente hoy se resolverá en el Ayuntamiento la tan debatida lista del teatro Español. También se discutirá el voto particular al dictamen de la comisión suscrita por el señor Ruiz Beneyan.

El matador de toros Espartero se ha acercado á nosotros para manifestar su sentimiento por no tomar parte en la corrida que se celebrará á beneficio de

los inundados, pues la herida sufrida en Guadalupe se lo impide.

De otro modo, desde luego se hubiese puesto incondicionalmente á las órdenes de la prensa.

Los Sres. Sanchez Bedoya é Ibarra gestionan vivamente cerca del gobierno de S. M. para que se llegue á un término de avenencia en lo que se refiere al edificio de la casa-longa de Sevilla, el cual debía ser destinado exclusivamente á la instalación del famoso archivo de Indias, según disposiciones recientes, contra las que ha protestado el comercio de aquella capital, que viene considerándose como dueño absoluto del edificio, y en parte lo ocupa con sus dependencias y oficinas.

Parece que las gestiones de dichos señores encuentran eco en las regiones oficiales y que se establecerá un acuerdo para conciliar estos encontrados intereses, sin que los admiradores del archivo ni los representantes del comercio de Sevilla tengan que lamentar conflicto alguno.

Ha sido destinado al Pelayo el primer capellan D. Francisco Olivares de Avila.

El comandante de ingenieros D. Urbano Ruidelan ha sido nombrado individuo de la comisión de defensas submarinas de Cádiz.

El capitán de navío de primera clase, D. Rafael Aragon, ha sido autorizado para fijar su residencia en Cádiz.

El reputado escritor y médico de la armada, D. Federico Montaldo, acaba de publicar una obra importantísima cuyas lecturas y enseñanzas son de absoluta necesidad para los médicos, Ayuntamientos, Diputaciones, y en general para cuantos centros ó personas hayan de entender en asuntos relativos á higiene pública y epidemiología. El libro, premiado por la Real Academia de Medicina, y precedido de un magnífico informe de la Inspección general de Sanidad de la Armada, se titula *Cartagena*, y es un estudio topográfico médico de la localidad, seguido de otros históricos médicos y clínicos de la epidemia de cólera que sufrió en 1885, completados con varios estados, cuadros estadísticos y uno gráfico elocuentísimos.

El traslado de los enfermos del hospital del Moreo en Burgos al nuevo Hospital militar, se ha efectuado con prontitud y facilidad merced á las acertadas órdenes del ilustrado intendente militar del distrito D. Julio Sanz.

Alejado todo temor de reinvasión cólerica, se ha dispuesto que cesen todas las inspecciones médicas regionales y de distrito, excepción hecha de la de Toledo por lo que se refiere á Consuegra.

El personal facultativo de ellas redactará una Memoria de los servicios prestados y muy especialmente de los de saneamiento de poblaciones.

Cuando terminen las maniobras mi-

litares en Burgos, irá el general Pando á Palencia y Santander.

Se encuentran casi restablecidos los Sres. Cestar y Ureña, gobernador civil y secretario, respectivamente, de la provincia de Burgos.

De la interesantísima cuestión de los vinos, poco ó nada puede decirse, hallándose principalmente en espera de lo que el Senado francés resuelva.

Mientras tanto, los periódicos hacen perfectamente en examinar el asunto bajo todos sus aspectos, con lo cual la opinión se ilustra y serán apreciadas con imparcialidad y justicia las soluciones que el gobierno adopte á su debido tiempo.

La reacción proteccionista de la vecina república tiene sus impugnadores, y los mismos comisionados franceses que recorren los puntos de producción vinícola de nuestro país, MM. Riche y True, informarán á su gobierno que la graduación de los vinos españoles no debe bajar de 12° para los efectos arancelarios.

Un periódico insiste en que la comisión militar española en Marruecos se ha visto desatendida y menospreciada, porque así se lo afirma su corresponsal de Tánger.

Nosotros insistimos en que todo lo referido es perfectamente contrario á la verdad de los hechos, según todos los informes de carácter oficial y particular y aun de los mismos interesados, pues no hace mucho que el Sr. Cazarres comunicó que había sido objeto de distinciones que el sultan no concede fácilmente.

Como las versiones son tan opuestas, el público concederá crédito á la que mejor le parezca.

El gran duque Wladimiro visitará hoy el Museo Arqueológico y la iglesia de San Francisco el Grande.

Hoy almorzará con S. M. la reina regente S. A. I. el gran duque Wladimiro.

Se halla enfermo, hace días, el delegado de Hacienda de Madrid, D. Modesto Fernandez y Gonzalez. Deseamos el pronto y total restablecimiento de nuestro querido amigo.

Las líneas telegráficas con Andalucía sufrían ayer tarde retraso á causa de los temporales.

Ayer tarde se ha verificado en el ministerio de Marina la apertura de pliegos para el concurso de la limpia de los caños de la Carraca.

Se han presentado las siguientes proposiciones:

- 1.ª Sres. Vea Murguía hermanos, de Cádiz.
- 2.ª D. Guillermo Pozzi, apoderado de la Sociedad de Aguas potables, de Cádiz.
- 3.ª Casa Cresswell D. Haynes, de Glasgow y Cádiz.
- 4.ª D. Tomás Cobos.

5.ª Casa Lawtom, de Londres.
6.ª E. J. Londres.

Esta última se considera fuera de concurso por no haberse consignado el correspondiente depósito.

En la subasta de redes telefónicas para España, únicamente se ha presentado postor para la parte Nordeste.

El Consejo de la marina, reunido ayer tarde bajo la presidencia del general Beranger, ha acordado que sea de tiro rápido la pequeña artillería en todos los buques de la armada.

Ha quedado para la reunión próxima la elección de tipo entre los diversos modelos y sistemas que existen.

El consejo se ha ocupado tambien del proyecto de movilización de las escalas del cuerpo general de la armada. La de reserva se llamará de destinos de tierra para generales, jefes y oficiales que reúnan condiciones determinadas. Quedará abierta para el ascenso hasta el empleo de vicealmirante, sin que en ningún caso quede postergada la antigüedad en la escala activa.

Los ascensos en una y otra serán en lo demás independientes.

El citado proyecto es uno de los primeros que desea ultimar el general Beranger.

De estragos causados por las tormentas, dan cuenta los siguientes telegramas oficiales:

Vera, 20 (8:25 m.).

Alcalde al ministro Gobernación.

El alcalde de Albos, me comunica por propio el siguiente telegrama:

«Desde las diez de la mañana de hoy (19), está descargando aguacero torrencial.

«A medida que transcurre el tiempo, sobrecócese el ánimo de los habitantes, y se indica un pánico indecible, sin que los consejos y esfuerzos de las autoridades sean bastantes á conseguir la tranquilidad general.

«Son las siete de la tarde; el pánico aumenta, y se extiende á la parte baja de la población, donde se desalojan las viviendas; sus habitantes corren hacia la parte culminante de la misma.

«He recibido noticias ciertas de que la Rambla ha salido de madre, y en breve llegará á esta la riada.

«Tomo medidas y precauciones, y doy órdenes para evitar desgracias personales.

«En este momento, que son las siete y media, llega la avenida, que cubre por completo con sus aguas el cauce de la Rambla. A costa de grandísimos esfuerzos, ha podido evitarse la inundación de la Plaza por la parte Norte de la misma.

«No hay á la hora en que telegrafio, noticias de desgracias personales.

«Las tierras que se estaban desarenando han sido nuevamente inundadas y aterradas por completo, resultando estériles los esfuerzos y sacrificios de los desgraciados propietarios.

«La fuente que estaba frente á la población y que despues de cuantiosos

gastos se habia conseguido descubrir y habilitar en parte para el abasto de la población, ha sido inutilizada en mayor grado de lo que quedó por la avenida del 11 de setiembre.

«En todo he sido ayudado por el ingeniero D. Vicente S. Intilini, cuyos consejos y sabias advertencias he escuchado y seguido en todas sus partes, habiéndome acreedor á la gratitud de la población y al más profundo reconocimiento de sus autoridades.»

Almería, 20 (2 m.)

Gobernador á ministro de la Gobernación:

«A las diez de la noche de ayer se ha presentado una importante tormenta que no ha cesado de descargar hasta este momento. Las Ramblas empezaron á tomar agua á las once, y la población alarmada se ha refugiado en las iglesias, en los porches de la plaza y en los edificios de mayor seguridad. Los dependientes de la autoridad local y la mia hicieron desalojar los barrios más amenazados, mientras el alcalde y yo recorrimos algunas calles y las intermediaciones de las Ramblas.

La tormenta ha debido alcanzar por su extensión á los pueblos inmediatos. Hasta la hora presente no tengo noticia de desgracias personales.»

El señor ministro de Fomento ha podido ayer abandonar un rató el lecho. Sigue mejor.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Soria, D. Diego Pequeño.

Un día de estos se anunciará nuevamente la subasta para la construcción de coches-correos.

Las maniobras militares han comenzado ayer en la dehesa de los Carabancheles, cuyos alrededores estaban con tal motivo convertidos en una romería, tal era la profusión de vendedores de comestibles y *bebestibles* que allí habian sentado sus reales.

Las maniobras comenzaron á la una, hora en que ya estaban en el campamento el ministro de la Guerra y el capitán general, con sus respectivos estados mayor al que se agregaron algunos periodistas.

Consistian los ejercicios de ayer en rechazar al enemigo supuesto, que figurando penetrar en la dehesa por los caminos inmediatos de la venta del Cano, intentaba apoderarse de la Escuela de Tiro.

Las tropas, compuestas de la primera división al mando del general Ochoa y de las brigadas mandadas por los generales Villar y Ortega, simularon la defensa con gran precisión, realizando los movimientos todos con gran acierto, lo que demuestra el completo conocimiento que de la táctica tienen nuestras tropas.

Merece especial mención el movimiento envolvente hecho por la brigada del general Villar, y en el que tomaron parte tambien el regimiento de húsares de Pavia y el 5.º Cuerpo de artillería.

rente de la enferma, deposité en ella un largo beso.

Jamás olvidaré la tímida mirada con que aquel ángel me dió las gracias por esta prueba de cariño tan natural.

Me incliné de nuevo á su oído, y dije en voz muy baja:

—Eres joven, feliz... y debes vivir... Acuérdate de que eres lo único que me queda en el mundo, desde la muerte de tu pobre madre.

Estas palabras tan sencillas produjeron en ella un efecto extraordinario.

Hasta aquel momento, habia yo notado que aunque levantaban su pecho convulsivos vollosos, sus ojos permanecían secos y abrasados por el fuego de la fiebre.

Pero, de repente, un verdadero torrente de lágrimas inundó sus pálidas mejillas y las blancas almohadas en que reposaba su cabeza.

El doctor Burel lanzó una exclamación de alegría y su rostro se iluminó.

—Se ha salvado—me dijo.—Id á dormir tranquilo, que yo velo.

Envíé á Susana al cuarto de mi hija, según habia prometido á Marcela, y me retiré.

Esta Susana era una buena y linda muchacha que intervenía en el manejo de la casa, y á todo echaba mano, como suele decirse, pues era muy lista y estaba dispuesta siempre para lo que se ofreciera, con su buen humor y su alegría de pájaro.

El doctor Burel se instaló en una habitación próxima y Marcela se sentó á la cabecera de la enferma.

Cuando entró en mi cuarto estaba tan abatido y triste como el día en que perdí á su madre, dulce y cariñosa compañera de mi vida.

En vano quise luchar contra mi abatimiento.

Me parecia que estaba amenazado de un lestrastre semejante al otro, á aquel que habia llenado de duelo en otro tiempo una mansion destinada al placer... Peor aun que el primero, pues la muerte de mi mujer habia sido natural, prevista, por decirlo así, mientras que mi hija estaba atacada de un mal misterioso, fulminante.

Pasé una noche horrible, recostado en una butaca, y esperé con impaciencia la llegada del día.

En cuanto amaneció, despues de haber ido á preguntar por la enferma, subí al cuarto de Bernardo de Monjeu, al que encontré á la le-

El joven salió presuroso á mi encuentro.

—¿Cuánto habeis madrugado!—le dije.

—Es que no he podido cerrar los ojos en toda la noche... ¿Cómo está María?

—Ahora duerme.

—¿Pero qué sucedió anoche?

—Nada, un efecto de la fiebre... ¿Vuestro padre dormia, verdad?

—Profundamente.

—¿No oyó nada?

—Nada.

—Pues no se lo digais entonces... Es inútil alarmarle.

—Estad tranquilo.

—¿Qué pensais hacer?

Pienso, que de no poder ayudaros en el cuidado de la enferma, estorbamos en esta casa, y hoy mismo debemos partir.

—Pero no antes de almorzar... Además, deseo hablaros largamente... Espero un cambio, una mejoría... En fin quisiera que permanecieseis aquí mientras yo me ausento.

—¿Y por qué no queréis que os acompañe?

—No, no, ya os digo que prefiero que permanezcáis aquí... Así podreis tener, cada diez minutos, noticias del estado de María... Ahora mismo voy á montar á caballo, y dentro de hora y media á lo más, estaré de vuelta.

Despues de esto nos separamos.

Bajé la escalera rápidamente, y dirigiéndome á las caballerizas, mandé que me ensillasen un caballo.

En cuanto estuvo dispuesto, le monté y partí á galope.

VII:

El pueblo de Fontaines, ó más bien la alquería, pues lo que llaman *Les Fontaines* no se componía entonces más que de una hermosa granja que me pertenecía y dos ó tres casitas de leñadores; se elevaba á la orilla de un pequeño río que alimentaba dos hermosos estanques enclavados en los bosques de Brault.

La casa que habitaba mi colono tenia un magnífico aspecto, y doscientos ó trescientos años ántes, habia debido pertenecer á algun noble campesino, que desdefeaba lo confortable y las comodidades de la vida.

Dicha casa era un edificio cuadrado y flanqueado por macizas torres. A sus dos lados estaban los dos pabellones de explotación bajos y pesados que se hallaban situados á la orilla del arroyo que pasa por el próximo arado.

Esta es la disposición de casi todas las alquerías de Morvan, por lo menos de todas las que tienen alguna importancia.

Los campos y las tierras de pasto, pertenecientes á la granja se extienden detrás de un valle estrecho y largo, rodeado de malezas, casi como un oasis en el desierto.

Esta granja estaba entonces ocupada por un honrado matrimonio.

El marido se apellidaba Bremont, y permanecía á nuestro servicio desde fecha muy remota.

Enfrente de su casa estaban los bosques que se habian cortado aquel año y que ocupaban una extension de más de tres cuartos de legua; y detrás del claro que habia dejado la corta, se distinguía á lo lejos el humo de los hornos de Martín Rabaud y sus primos.

Su choza estaba escondida en el fondo de unas rocas, al abrigo del viento y al borde de un pantano.

Desde el punto en que trabajaban, los carboneros podian ver muy bien la alquería de Fontaines y distinguir á todo el que entraba y salía de ella.

Al encontrarme en aquellos parajes y fijarme en la situación que ocupaba, pasó por mi imaginación la idea de que el día anterior habian tendido allí un lazo á mi hija.

Traté de rechazarla con horror; pero, á pesar mio, no se apartaba de mi imaginación ni un solo instante.

Toda la noche habia estado atormentado por mil dudas horribles.

Por eso, desde el amanecer me habia puesto en camino para hacer algunas averiguaciones y partir de algun supuesto.

En media hora de buen galope llegué á la granja.

Ni por un momento me habia ocurrido la idea de sospechar de los granjeros.

Estaba muy seguro de ellos, y conocia su honradez y adhesión por nosotros.

Además, conocia perfectamente al muchacho á quien habian enviado la vispera para llevar el recado á María.

Era un criadillo suyo, á quien tenían en la casa desde muy niño, por haberle recogido despues que quedó huérfano de padre y madre, los cuales eran parientes del colono.

Yo habia encontrado varias veces á aquel chico, porque en tiempo de veda, como no podiamos ir de caza, uno de mis pasatiempos era visitar á mis colonos para informarme de sus negocios y reparar mis granjas.

alguna de nuestras alquerías sin detenernos en ella, ya para refrescar, ya para conversar algunos momentos con aquellas honradas gentes, á quienes considerábamos como á nuestros amigos.

Al verme Bremont, pareció muy sorprendido.

El buen hombre ignoraba aún la enfermedad de mi hija.

—¿Cómo está vuestra mujer?—le pregunté al momento.

—Ha pasado muy mala noche, señor marqués.

—Sí, ya sé que su enfermedad es de cuidado, y por eso vengo á informarme de su salud.

—Pues, por desgracia, las noticias que puedo daros no son nada buenas, señor marqués.

—¿Pues qué es lo que tiene?

—Creemos que es una fiebre maligna.

No habia duda, la enfermedad de la granjera era muy cierta, y por aquel lado no habia misterio alguno que descubrir.

Bremont añadió:

—Es necesario que no dejéis venir á la señorita María, porque podria pegarse el mal que padece mi mujer, pues, según creo, estas enfermedades son contagiosas.

Las palabras de aquel hombre me hicieron mucho bien.

Respiré al ver que la enfermedad de María obedecía sólo á causas naturales, y por un instante quedé completamente tranquilo.

—Ya la veriais ayer—insistí, mirando á Bremont de hito en hito.

—¿A quién?

—A mi hija.

—¿Ya lo oísteis? Ella misma dió las medicinas á mi mujer, y nos prometió enviarnos al doctor.

—¿A qué hora se fué de aquí?

—No puedo decirlo á punto fijo, porque como es necesario que el trabajo se haga, me tuve que ir al campo; pero debió irse al medio día.

—Pues bien, ha habido que avisar al médico ayer noche, pero para que viese á la pobre María, que está muy mala.

—¿Cómo!—exclamó el granjero.

—Al volver ayer de la cacería, la encontré presa de una violenta fiebre.

—¿Pobre señorita!... ¡Se parece imposible!

—Pues, por desgracia, es demasiado cierto.

—Dios mio, Dios mio, que para tan gran-

durante la caza, rara vez pasábamos por del...

A las maniobras de ayer han concurrido casi todos los agregados militares de las embajadas extranjeras, alguno de los cuales ha hecho grandes elogios de nuestras tropas.
Hoy no habrá maniobras. Las de mañana comenzarán a las doce y media.

Ayer tarde ha estado en el ministerio de Marina el general Martínez Campos examinando minuciosamente el nuevo fusil de tiro rápido, sistema Mauser, con el que se va a dotar a la marina y tropa del *Pelayo* y del *Reina Regente*, quedando muy satisfecho de su fácil manejo, así como de la rapidez y precisión de su mecanismo. Igual objeto ha sido objeto de examen el fusil Lebel.

El general Martínez Campos ha visto también los nuevos modelos de cartuchos para los cañones de tiro rápido en los buques de guerra, desde el de 57 milímetros hasta el de 14 centímetros, así como los diversos aparatos y accesorios, cureñas, etc., felicitando al general Beranger por haber adoptado para nuestros buques este último adelanto de la ciencia militar.

Ayer mañana ha firmado S. M. la reina dos importantes decretos de Gobernación, uno publicando la plantilla completa de los individuos que componen el cuerpo de Comunicaciones, cuya plantilla será definitiva en el plazo de tres meses, y otro estableciendo reglas a fin de dar mayor estabilidad a los itinerarios de los trenes correos que no se podrán variar sino por otro real decreto y oyendo a las Cámaras de comercio y Diputaciones provinciales respectivas, al mismo tiempo que se conceden facultades a los gobernadores para imponer multas a las empresas ferroviarias cuando los correos no lleguen con exactitud, por culpa de aquellas.

Este segundo decreto no se publicará hasta que hayan aparecido en la *Gaceta* los itinerarios de todos los trenes correos.

El *Globo* hace constar que la acogida del Sr. Cánovas del Castillo fué cariñosa para las comisiones aragonesas, y nuestro colega es en este asunto testigo irrecusable y de mayor excepción. También es justo decir que el Sr. Cánovas del Castillo se mostró tan condescendiente como los representantes de cada provincia de las necesidades que expusieron, y más que muchos de ellos en su conjunto de todos los apremios de Aragón. El hecho de haber dedicado más atención a Teruel y Huesca dependió de ser estas dos provincias las más necesitadas, y el mismo *Liberal* declara que ninguna tan desgraciada como la de Teruel, a la cual dedica también su atención preferente. Y lo que el Sr. Cánovas ofreció es lo que podía ofrecer quién más interesado se mostrase por aquella provincia, a saber: influir con el gobierno en lo que del gobierno dependa, y después con las Cortes en lo que a las Cortes correspondía, en favor de aquellas provincias.

Bien demostrada tiene el Sr. Cánovas su preocupación por la suerte de los intereses materiales del país, y en particular por Zaragoza, pues a más de los créditos últimamente satisfechos para continuar las obras del edificio de la Facultad de medicina, a su iniciativa se debe y a su resolución que se destinase la cantidad necesaria para la reparación del templo de Santa Engracia, por todos solicitada.

Como anunciamos en nuestro número del domingo, no habrá Consejo de ministros hasta el jueves próximo.

Ha llegado a Madrid el duque de Sexto.

La cuestión de los cambios, digan lo que quieran los que pretenden hacer cuestión de este asunto, ha surgido por la desproporción entre lo que exportamos y lo que importamos. El día que vendamos más que compremos no habrá desnivel; pero mientras hayamos de pagar fuera las deudas domiciliadas en el extranjero desde los tiempos de la conversión fusionista, y la gran masa de obligaciones de ferrocarriles que en el extranjero existen, los cambios serán un problema sin solución radical para nadie. Un empréstito lo mejoraría pasajeramente, pero seguiría aumentando la dificultad para más adelante. Y la entrega del oro del Banco a la circulación no traería remedio alguno, porque tendría que adquirir nuevas cantidades para responder a la circulación del papel, y como el oro se compra con oro, los cambios se mantendrían a la misma altura.

Han llegado a Cadix 25 hermanas de Santa Ana, procedentes de Zaragoza, que van a América a asistir los hospitales de enfermedades contagiosas.

Ayer se han recibido apremiantes telegramas de Granada pidiendo la desviación del Darro; obra pública importantísima para aquel país. Al mismo tiempo, son cada día más activas las gestiones para la desviación del Guadalmedina, en Málaga, si se quieren evitar riesgos de pérdida total de cosechas. De Motril también se han pedido recursos al gobierno. Y si se tiene en cuenta que de Valencia, Toledo y Almería se gestiona para que no se distraigan en otras atenciones los fondos para aquellas provincias recaudados, y que apremian las obras en Teruel

Huesca y Zaragoza, que con tanta necesidad piden recursos, se comprende que el gobierno, por voluntad que le sobre, no puede atender a tanta solicitud, pues cuantos más pidan, habrá menos a quienes se puedan exigir sacrificios, ya que ni una sola provincia está en situación desahogada.

Los senadores y diputados aragoneses se han reunido ayer tarde y han acordado que cada provincia separadamente entregue al gobierno una nota de las necesidades más urgentes de aquella comarca, solicitando el apoyo y la acción del gobierno en su favor. Así lo harán entre hoy y mañana.

Con el Sr. Cánovas del Castillo comieron ayer en la embajada de Rusia, en compañía del gran duque Wladimiro, los ministros de Estado y Gobernación.

Ayer mañana ha firmado S. M. la reina los siguientes decretos de Hacienda:

Concediendo honores de jefe de Administración a D. Carlos Carmona, contador del Tribunal de Cuentas; a don Fernando de Anton, administrador jubilado de Aduanas, y a D. José Espinosa de Mora, jefe de negociación de Hacienda, jubilado.

También ha firmado S. M. otros dos importantes decretos: uno sobre el pago de los intereses de las inscripciones que se emitan por reconocimiento, liquidación de créditos o por conversión de deudas antiguas.

Según este decreto, los intereses correspondientes a las emisiones que se verifiquen con posterioridad a la fecha de este decreto ya por reconocimiento y liquidación de créditos, entendiéndose comprendidos entre estos los procedentes de los bienes de corporaciones civiles vendidos con anterioridad a la ley de 21 de julio de 1878, ya por conversión de las deudas antiguas no caducadas que se determinan en los artículos 8, 9, 10, 16, 17, 21 y 22 del reglamento de 17 de octubre de 1851, no se satisfarán hasta que incluido su importe en presupuestos se autorice el crédito necesario. La dirección general de la Deuda suspenderá la entrega a los interesados de los que emita por dichos conceptos, hasta que se hayan llenado los requisitos que quedan prevenidos.

El otro decreto se refiere al pago de los intereses a corporaciones civiles por la venta de sus bienes, derogándose el decreto de 1889 por el que se daba preferencia a la emisión de títulos de Deuda pública a favor de corporaciones civiles cuando se hubieren de dedicar a la construcción de carreteras y restableciéndose el decreto del 81, por el cual se dispuso que estas emisiones se hicieran por orden rigurosamente cronológico.

EDICION DE LA MAÑANA DE MADRID DE HOY 21 DE OCTUBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.— Reales decretos promoviendo a la dignidad de dean, vacante en la santa iglesia catedral de Cartagena, al presbítero don Gabriel Mayo y Lopez; a la de maestraescuela de la de Almería, al presbítero D. Antonio Nieto Robles, y a la de chantre, vacante en la santa iglesia prioral, al presbítero D. Manuel Arieto y Guijarro.

ULTRAMAR.— Real orden aclaratoria del reglamento de Montes de Filipinas sobre provision de plazas de ayudantes.

TELEGRAMAS DE FABRA:

Londres, 20.
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63'18.

Paris, 20.
El ministro de Marina, M. Barbey, acaba de ser agraciado por el czar con la orden imperial del Aguila blanca.

Paris, 20.
La comision senatorial arancelaria, mostrándose más proteccionista que la del otro cuerpo colegislador, ha aprobado el derecho de 25 francos sobre las carnes saladas en vez de los 20 francos votados por la Cámara de diputados.

Rio Janeiro, 20.
La Cámara de representantes ha aprobado la segunda lectura, por 100 votos contra 12, el proyecto limitando la emision de papel moneda.

Ha anulado al propio tiempo el decreto de 20 de mayo, haciéndose obligatorio el pago en oro de los derechos de aduanas.

El cambio del oro tiende a subir.

Buenos Aires, 20.
Prosigue sin resolverse la crisis ministerial. Lopez, ministro de Hacienda, ha presentado la dimision de su cargo. Pellegrini se encuentra indispuerto. En el Congreso es muy agitada la discusion de la crisis, cambiándose en los debates violentos discursos y rudas acusaciones.

Las Palmas (Canarias), 20.
(Recibido por el cable de la compañia Nacional española.)

Ha llegado a este puerto el crucero inglés *Thrush*, procedente de Sheerness. Permanecerá aquí durante algunos días.

Paris, 20.
Es esperado en esta capital el señor Giera, que viene con el objeto de visitar a su hijo, secretario de la embajada de Rusia en Paris.

La *Revista técnica de Infantería y Caballería* publica en su último número una extensa y bien hecha descripción del moderno fusil Mauser y Comision, que ha de ensayar nuestro ejército, escrita por D. Mariano Gallardo; un magnífico trabajo sobre política militar europea, por D. José Ibañez, y otros notables escritos sobre asuntos militares, dignos del crédito de aquella elegante publicacion.

Leemos con sentimiento en un colega que el teniente general D. Juan de Dios Córdova se halla enfermo de algun cuidado con una fuerte afeccion reumática.

Ha estado en palacio a ofrecer sus respetos a la reina el general Chinchilla, quien dentro de unos dias saldrá acompañado de su esposa para sus posesiones de Carmona.

La Bolsa de Madrid ha adquirido en poco tiempo grandes cantidades de Deuda exterior, y este signo de abundancia de dinero, y este impulso de patriotismo, ha contribuido también a mantener el alza de los cambios porque ha habido necesidad de mandar fuera mucho dinero. A la larga será beneficioso el movimiento bursátil de la compra de Deuda exterior, pero al presente ha producido aquel fenómeno.

Es también digno de notarse que los perjuicios principales del cambio afectan a las grandes empresas sobre todo; pero que no puede ser este asunto, sin solución inmediata para nadie, causa de las generales desdichas que el pesimismo imagina por la costumbre de sembrar alarmas exagerando los motivos.

Se anuncia ya y con buenos informes en nuestro concepto, que el Consejo de ministros del jueves próximo que se celebre despues del que presida la reina, será exclusivamente administrativo.

Se ha desistido por ahora de toda celebracion de asambleas republicanas en Madrid.

El señor cura de San Antonio de la Florida, D. Juan Antonio Cós, ha recibido por encargo de un penitente 625 pesetas por vía de restitucion.

Se halla enfermo de gravedad el señor cardenal arzobispo primado de Toledo. Desémosle pronta mejoría.

El amigo íntimo y paisano de Gayarre D. Julio Enosis, acaba de publicar el libro que destina a la memoria del inolvidable tenor español. La obra lleva una carta-prólogo del Sr. Castro y Serrano (D. José).

La cámara de Comercio de Barcelona ha acordado pedir al gobierno que los certificados de origen se sustituyan por facturas firmadas por el fabricante.

D. Ambrosio Moya pronunció anoche en el Centro federal una notable conferencia llena de ingenio, de sano y verdadero humorismo, que fué aplaudidísima por el numeroso público que llenaba el amplio salon de sesiones del centro.

Empezó su discurso el Sr. Moya diciendo que accedía a dar esta conferencia por ser invitado a ella por el señor Pi y Margall, su jefe en política, queriendo con esta suision dar un ejemplo de disciplina hoy que con tanta frecuencia se sale ésta de las filas de todos los partidos.

Hizo el orador, entrando en el fondo de su discurso, una profunda reseña histórica de la enseñanza en España desde la muerte de Fernando VII, deteniéndose a estudiar la reforma de Pidal, el año 55, que elogió mucho, diciendo que el partido moderado que ha sido el único partido revolucionario, llevó a cabo, realizada por Pidal, la secularización de la enseñanza. Siguió analizando las leyes sobre instruccion pública, que dijo forman un verdadero laberinto y concluyó proponiendo un plan de reformas sabias y progresivas que hagan, al generalizar la instruccion, viable el reinado de la justicia. El orador, que ya habia escuchado muchos aplausos durante el trascurso de su conferencia, fué al final verdaderamente aclamado.

De la próxima conferencia está encargado el Sr. Laporta, quien disertará sobre el tema "Fundamento racional del federalismo".

En un pleito seguido por la empresa del teatro Cómico de Cádiz contra la tiple doña María Montes Caballero, el juzgado de primera instancia del distrito de San Antonio de aquella ciudad, la ha condenado a que devuelva el anticipo de 850 pesetas, que recibió, con los intereses legales desde que se constituyó en demora, y a que satisfaga los daños y perjuicios causados por la falta de cumplimiento del contrato, origen del juicio, según justa regulacion de peritos, y al pago de las costas.

Ayer quedó firmado el auto sobreseyendo provisionalmente la causa seguida a la duquesa de Castro-Enriquez, y disponiendo se envíe un testimonio de la misma al juzgado municipal, para que proceda a lo que haya lugar y se remita la niña Juliana al Asilo Provincial de Guipúzcoa.

También se notificará el auto al juzgado de San Sebastian, donde la du-

quesa resid e, a los efectos consiguientes.

Reunidos en junta los jóvenes republicanos-centralistas, nombraron con carácter provisional la siguiente junta directiva: presidente, D. Antonio Zozaya; vicepresidentes, D. Bonifacio Rozalen y D. Rafael Delorme, y secretario, D. Pascual Masa.

Por aclamacion fué también nombrado presidente honorario D. Urbano Gonzalez Serrano.

Anoche a las ocho, en los Cuatro Caminos, dos sujetos promovieron una cuestion, resultando uno de ellos herido de un tiro en la frente. Se le condujo al hospital de la Princesa.

Fué detenido un hombre que se cree sea el presunto autor del hecho.

El herido es un matutero, según se dijo.

A altas horas de la noche, una familia muy conocida en los altos círculos de la corte, interesaba de las autoridades la busca de una señora joven, casada y con hijos, cuyo paradero se ignoraba desde las siete de la tarde. Ni en el juzgado de guardia, ni en las casas de socorro se tenia noticia alguna de dicha señora.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA: (NACIONALES.)

Almería, 20 (11 m.).

Anoche a las once descargó sobre esta una tormenta de agua y truenos que amenazaba nueva inundacion. Los vecinos de los barrios inundados huyeron poseidos de pánico, recordando la catástrofe del 11 de setiembre. Una mujer llamada Anica Capitana murió del susto que le produjo un relámpago, en la puerta de la casa de una hermana suya, adonde trataba de albergarse.

La Rambla se ha desbordado de su cauce por el barrio de Almadrabillas. El vecindario se pasó en vela toda la noche. El Ayuntamiento albergó a los fugitivos y las campanas dieron el aviso para que las puertas quedasen abiertas. Todos reconocen que urge la desviacion de las ramblas para tranquilidad de estos habitantes.—*F. N.*

Almería, 20 (7'15 n.)

A consecuencia de la tormenta de anoche, en el pueblo de Enix han caido varias exhalaciones sobre la iglesia parroquial, causando en la misma destrozos de mucha consideracion, habiéndose cerrado al culto de acuerdo con el párroco.

Consuegra, 20 (5 t.).

El comisario regio, que tuvo ayer noticia de los daños causados en Albox por nuevas tormentas, telegrafió inmediatamente al ingeniero. Sr. Intilini, para que con urgencia procediese a las recomposiciones más precisas.

Ordenó también se entregasen a dicho señor 5000 pesetas para atender a los primeros gastos.

Coruña, 20 (10'20 n.).

Ha vuelto a encargarse del mando militar del distrito el capitán general, Sr. Morales de los Rios.

A mediados de noviembre se verificará en el astillero de Vila y compañía, en La Graña, la botadura del cañonero-torpedero *Marqués de Molins*, último de los tres del tipo *Taillier*, que mandó construir el gobierno.—*El correspondiente.*

Jaen, 20 (3'45 t.).

A las diez se inauguró la exposicion provincial de ganados. El alcalde, señor Prado, en nombre del ministro de Fomento y de la Diputacion provincial verificó la apertura. El local presenta animadísimo aspecto, y los ejemplares expuestos son verdaderamente notables. El alcalde ha sido muy felicitado por el resultado de sus desvelos en pró de la capital.

Al almuerzo dado por dicha autoridad concurren todos los periodistas de Jaen y su provincia y correspondientes de *El Amigo del Pueblo*, *La Epoca*, *El Imparcial* y *La Correspondencia de España*. Durante la fiesta ha reinado la mayor animacion, y al destaparse el Champagne se han pronunciado entusiastas brindis, iniciados por el alcalde, contestados por los representantes de la prensa de todos los matices, haciendo votos por la prosperidad de Jaen. Los brindis de los Sres. Almendros, Aguilar y Montero Moya, han sido muy aplaudidos.—*El correspondiente.*

Jaen, 20 (6'30 t.).

Los toros de Linares, superiores: han matado 17 caballos. Lagartijo y Guerra, sin novedad.—*El correspondiente.*

Jaen, 20 (9'5 n.).

Con motivo de la feria son muchos los tomadores que ejercen aqui su industria. A los robos ya comunicados en despachos anteriores, pueden agregarse otros muchos. Hay presos por la guardia civil bastantes ladrones.—*El correspondiente.*

Vitoria, 20 (2 t.).

A las diez de la mañana han salido por la parte Oeste de la ciudad las fuerzas militares, para verificar las anunciadas maniobras. Las tropas expedicionarias son: los batallones de cazadores de Madrid, Estella y Llerena; tres escuadrones de Arlaban, tres baterías del segundo de montaña y se dirigirán a Murguía, donde pernoverán hoy. Mañana de madrugada saldrán para los pueblos de Amezaga y Unza, situado este último sobre las peñas de Orduña, punto inexpugnable por sus elevadas montañas, y en el cual fueron fusilados por el cabezalla Velasco el partidario de la causa car-

lista. Calle y su hijo, por haberse ad herido al convenio de Amorevieta. Varias fuerzas desplegadas en guerrilla con arreglo a la táctica, harán descubiertas que servirán de avanzada a la columna, y comenzarán el ataque hasta tomar las posiciones de las indicadas peñas. Las tropas de Bilbao y Orduña procurarán en vano desalojar de las alturas a las fuerzas posesionadas de ellas. Este es el plan del primer día de operaciones.—*El correspondiente.*

Vitoria, 20 (2'15 t.).

Hoy a las cinco de la mañana se ha producido un incendio en la casa número 48 de la calle de la Glorieta, habiéndose iniciado el siniestro en un taller de ebanistería. Por fortuna no ha habido que lamentar desgracias personales, merced a la prontitud con que las autoridades acudieron a combatir el voraz elemento.—*El correspondiente.*

Salamanca, 20 (7 t.).

Con motivo de las sesiones borrascosas de este Ayuntamiento, la opinion y la prensa piden la disolucion del Municipio. El alcalde y varios concejales han presentado la dimision. El gobernador de la provincia ha dado conocimiento del hecho al ministro de la Gobernacion.—*El correspondiente.*

Zaragoza, 20 (2 t.).

La comision provincial ha acordado recurrir en queja al Tribunal Supremo, contra la providencia del gobernador que se ha negado a convocar a la Diputacion a sesion extraordinaria.—*Fondevila.*

Zaragoza, 20 (6 t.).

Los procesados por el crimen de que fué víctima el desgraciado Conesa, fueron conducidos a la Audiencia antes de las nueve de la mañana con objeto de evitar manifestaciones hostiles del pueblo.

En la puerta de la Audiencia sólo habia abierto un postigo. La guardia civil conservaba el orden en la calle, donde se apiñaba la muchedumbre.

A las doce se constituyó el jurado para seguir la vista de la causa. El fiscal interroga a la procesada Maria Borrovió, la que declara haber tenido relaciones con Aragonés hasta el día del crimen; añadió que Carmen Martínez habia estado en su casa para comprar un manton de Manila y que ignoraba que el Aragonés tuviese tambien relaciones con ésta. Negó haber dado cien duros para que asesinaran a Conesa, sabiendo solo que Alonso y Juan Martínez subieron a comer a Torrero y sin haberles oído decir nada del crimen. Negó la acusacion de haberles recriminado por no atreverse a cometer el asesinato y haber dicho que ella le mataría si fuese hombre. Negó que los asesinos se hubiesen reunido en su casa y no recordó haberlo dicho así al juez, que la trató con mucho rigor, encerrándola en un cuarto muy frio y sin proporcionarle alimentos. Negó haber iniciado a Aragonés a que pinchase Conesa con una tintera que ella tenía en casa. Respecto a los polvos de tártaro emético encontrados en su domicilio, dijo que los usaba para purgarse y que los compró como cremor tártaro en la botica. Si dijo otra cosa en el sumario se equivocaría. Negó haber dado dinero a Aragonés el día de la muerte de Conesa y afirmó que éste le dijo que le habian matado unos operarios de su fábrica que se hallaban resentidos con él. Negó tambien haber hablado del crimen a Luisa Castro.

El fiscal pidió se diese lectura a lo que consta en el sumario, y en vista de las contradicciones de la procesada; ésta respondiendo a preguntas del defensor, Sr. Gascon, dijo que sus relaciones con Aragonés eran lícitas y que éste le habló de montar una fábrica de sombreros cuando se casara con ella. Dijo ignorar si Aragonés la tenía ó no por rica, y negó haber conocido a Ballado antes del crimen.

El presidente dispone se verifique un careo con Ballado, quien afirmó haberla conocido antes, y presentó como prueba una carta.

En el careo con Aragonés, éste negó haber tenido relaciones con la Maria y ambos procesados, lo dicho respecto a los polvos suministrados a Conesa y el dinero recibido por el crimen.

Declaró despues la procesada Luisa Castro, negando haber entregado a Demetrio un cuchillo, pues no lo usaba nunca. Dijo conocer de vista a Aragonés, é incurrió en otras contradicciones.

Los peritos farmacéuticos declararon haber reconocido los polvos de cantárida y tártaro emético, en cantidad suficiente a producir la muerte.

Los médicos forenses examinaron el cadáver, pudiendo comprobar que tenia 11 heridas profundas, cinco de ellas mortales. Creen que hubo más de un asesino, porque las heridas fueron producidas por dos ó tres armas diferentes.

Los médicos no forenses que asistieron a Conesa durante su enfermedad, declararon haber observado en el enfermo algo anormal, sospechando que le hubieran suministrado sustancias nocivas por ellos.

El testigo Braulio Moreno, dueño de la panadería donde Conesa jugaba al guñote, dijo que en la noche del crimen, Carmen fué a la panadería en busca de su marido, y al decirle que no habia ido, exclamó: «Ya me lo habrán matado.»

Cármén interrumpió negando. Las declaraciones de los demás testigos no han ofrecido importancia.—*Fondevila.*

TELEGRAMAS DE FABRA: Buenos Aires, 20. (Servicio especial de la Agencia Fabra.) Precio del oro en el día de ayer 444. Montevideo, 20. El ministro de Hacienda, que había presentado la dimisión de su cargo, ha desistido de mantenerla, y continuará, por lo tanto desempeñando dicha cartera. Londres, 20. Los despachos de Valparaíso que hoy publica el periódico The Times, confirman el perfecto orden que ha presidido en las elecciones verificadas anteaer en Chile. Los datos conocidos sobre su resultado son muy incompletos. Hasta ahora solo se sabe que los conservadores llevan registrados treinta diputados contra sesenta liberales. Igualmente los liberales llevan hasta el presente mayoría en las elecciones de senadores, pues se conoce el triunfo de cinco de ellos contra dos conservadores. Copenhaga, 20. Los soberanos de Rusia y Dinamarca y la princesa de Gales, marcharán

el día 29 del actual para Dantzin, donde tomarán el tren de Varsovia para dirigirse a Livadia. Paris, 20. El Diario de Bruselas desmiente en absoluto la noticia publicada por Le Gaulois respecto a la entrevista que dicho periódico dijo haber celebrado uno de sus redactores con el rey Leopoldo de Bélgica. Roma, 20. La inauguración de la conferencia inter-parlamentaria para el mantenimiento de la paz por medio de arbitrajes, se verificará en la fecha anteriormente fijada y en la gran sala del Capitolio. Informes autorizados de los círculos católicos permiten poder desmentir en absoluto las noticias publicadas referentes a las intenciones de que se supone animado al Vaticano respecto a los incidentes surgidos el día 2 del actual con motivo de los sucesos del Pantoon. Londres, 20. Algunos periódicos publican hoy despachos de Viena anunciando que el sultan de Turquía enviará una diputación

a Livadia para saludar al czar, añadiendo que el gran visir y el embajador ruso, general Nelidoff, acompañarán a dicha diputación. San Petersburgo, 20. Se asegura que el estado del gran duque de Jorge, hijo del czar, se ha agravado notablemente. Dos médicos de la corte han recibido el orden de marchar a Crimea para asistir a dicho príncipe. Dublin, 20. La Liga Nacional de Cork ha designado al Sr. Wilham Redmond, diputado por Fermanagh, como sucesor de la política de Parnell respecto de la cuestión irlandesa. Paris, 20. En nuestros mercados de cereales sigue reinando completa calma y los precios de los trigos están estacionados de 26 a 27'50 francos para los blancos del país y de 25'50 a 27 para los rojos. Bolsin del día 20. Contado, 00'00.—Fin de mes, 75'02.—Fin próximo, 00'00.—Barcelona: interior, 00'00.—Exterior, 00'00.—Paris

vista, 10'70.—Id. 8 días, 0'00.—Londres, 68'18. AVISOS UTILES Le Figaro fait paraître sous le patronage des musiciens français, les plus illustres de ce temps, une publication nouvelle, intitulée Le Figaro Musical, qui paraîtra en fascicules mensuels de cent pages de musique inédite ou ancienne et formera, pour les pianistes, une bibliothèque inestimable. On le trouve chez tous les libraires et au Figaro de Paris. L'idée est heureuse et le succès certain. ESPECTACULOS PARA EL DIA 21 TEATRO DE LA COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.—Seria 1.ª.—Noticia fresca.—Un libro viejo. PRINCESA.—8 1/2.—F. 14.—T. 2.ª.—Marta Egipciana (estreno).—Nicolás. TEATRO-CIRCO DE PARISH.—8 3/4.—Las dos princesas. LARA.—8 1/2.—Serie 2.ª.—T. 3.ª impar.—El sueño dorado.—Pelillos a la mar.—La cáscara amarga.—La camisa de Perico. APOLO.—8 1/2.—El monaguillo.—Certamen nacional.—El fantasma de los aires.—(Segundo acto de la misma.) ESLAVA.—8 1/2.—Entrar en la casa.—El plato del día.—Las cuatro estaciones.—Las manzanas del vecino.

ROMEA.—8 1/2.—Un crimen misterioso.—Certamen nacional.—La gran vía.—Dos canarios de café.—(Balle al final de cada acto.) FRONTON Y TRINQUETE (calle de Jerte, número 10).—3 1/2.—Gran partido de pelotas a mano y a 30 tantos, entre Pola y Bustarri; contra Castillo y Pastela. A sacar de los tres cuadros, con pelotas de Elgoibar. BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 20 ULTIMOS PRECIOS. DEL 19 DEL 20 Deuda perpetua al 4 por 100 inter. 74-80 74-95 Idem id. pequeños. 76-45 76-35 Idem id. nuevos, series G. y H. 76-20 76-00 Idem id. fin corriente firme. 74-85 75-00 Idem id. al 4 por 100 exterior. 76-10 76-10 Idem id. pequeños. 76-75 76-75 Idem id. nuevos, series G. y H. 77-90 77-90 Deuda amortizable al 4 por 100. 87-80 87-80 Idem id. pequeños. 88-10 88-30 O. del T. de 5000 pts. al 5 p. 100. 100-20 100-20 Billetes de Cuba de 1886. 104-80 104-80 Idem id. de id. de 1890. 97-95 97-95 Carpetas de Cuba de 1884. 75-00 75-00 D. cons. al 3 y 1 por 100 amort. " " Anualidades de Cuba. " " Acciones del Banco de España. 406-50 404-00 Idem id. no publicadas. " " Comp.ª arrendataria de tabacos. 89-00 89-00 Cambios sobre plazas extranjeras. Paris 8 días vista. 10-60 10-60 Londres a la vista (libra esterlina) pesetas. Idem a 8 días vista (idem) idem. Idem a 60 días vista (idem) idem. Idem a 90 días vista (idem) idem. Berlin 8 días vista (marco 100 dineros). Mercado sostenido. Paris, 68-18; después, 68-50.

CELEBRACIONES DE LA VIRGEN DEL ANTERIOR. Te lavaras para la Habana. La partida es muy serrana. SOLUTION DEL ANTERIOR. MÉRITO. ALMANAQUE. Donados a la virgen del Hénar, señor rector. En San Ginés, a las cuatro, sigue la de San Judas, sin sermón. La misa y oficio son de Santa Eduvigis. Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de la Buena Dicha, en su iglesia, o de la Presentación, en las Niñas de Leganés. BANCO DE ESPAÑA. Debiéndose proceder a la corta de los cupones que vencerán en 31 de diciembre y 1.º de enero próximo venideros, correspondientes a 1 s valores depositados en este Establecimiento, se avisa a los interesados: 1.º Que podrán retirar los cupones en rama, previo pedido, así como avisar por escrito que se conserven unidos a los títulos: Hasta el día 31 del corriente, inclusive, 1 s de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior y de billetes hipotecarios de la isla de Cuba; y hasta el día 14 de noviembre inmediato los de todas las demás clases de valores depositados. En el día 19 se asistieron en las de esta capital 119 accidentes: 30 graves, 66 leves y 13 de pronostico reservado. CASAS DE SOCORRO. En el día 19 se asistieron en las de esta capital 119 accidentes: 30 graves, 66 leves y 13 de pronostico reservado.

ENTERRAMIENTOS. En el día 19 se dio sepultura en los cementerios de esta capital a 49 cadáveres y a fetos. De viruela, 1. REUNIONES. La sociedad Gimnástica Española, se reúne en junta general extraordinaria el jueves 21 a las nueve en punto de la noche, en el domicilio de la escuela Central de Gimnástica, (Barquillo, 14.) La junta directiva suplica la asistencia de los señores socios. VACUNACION MUNICIPAL. El doctor Balaguer vacunará el día 21 de octubre a los pobes de la casa de socorro del distrito del Palacio, directamente de la tenencia, de diez a once de la mañana. MALES SECRETOS. sífilis, venéreo, etc. De 7 a 10 y de 6 a 8. TOLEDO, 19. principal, (sobre el café Nacional), antes Zaragoza, 6. ALFOMBRAS, ESTERAS. Linoleum inglés para pisos. Completo surtido, escogidas colecciones nunca vistas. Bruselas y fletros ingleses 6 rs. vara, cordelillo 2 1/2 to do colocado: se recomienda visiten este establecimiento antes de comprar en lado alguno. Fuencarral, 19 y 21, C. Polo Hurtado. ALMONEDA. Sillerías, gabinetes, alcobas, despachos, comedores, robles y muchos y elegantes muebles. Fuencarral, 6, pral. dcha. CASA PARA SU CASA.—SAN A. Bernardo, 106, 3.º. VENDEDOR CACHORROS DOGOS. Ulm. Rollo, 5, entresuelo. ALMONEDA GRAN MOBILIARIO. hay piano. Sorja, 27, bajo. LONDO DE CINCO LUCES SE. Labana en 2400 rs. Sto. Tomé, 6.

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN para restaurar las causas de su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restituyen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito. Depósito Principal: 214 y 116 Southampton Row, Londres Paris y Nueva York. Véndese en las Peluquías y Perfumerías. En todos los almacenes acreditados de perfumería y droguería, Bazares, etc. POLVOS PUROS de arroz, ricamente perfumados, una peseta 1/4 de kilo, sin perfume 75 céntos. Veloutine Fay, con 6 sin bismuto y los polvos Anthea, 3 pesetas la caja. Perfumería Thomas, calle Mayor, 36, al lado de La Magdalena. VENDEDOR CABALLO EXTRAÑO. Jorero de caño, tirando 4 troncos y limonera, de 9 años, en cien duros. Darán razón establecimiento caballos a pupilo, PLAZA DEL REY. VENTA de un solar de esquina en el mejor punto de la calle de Ferraz. En la misma, núm. 38, darán razón. ALMONEDA GRAN MOBILIARIO. sillerías, gabinetes, alcobas, despachos, comedores de bronce, reloj, arañas de id., espejos, biombo y piano. Fuencarral, 10, pral. LA SEÑORA DOÑA MARIA DE LA GRANADA de Igaruta y Hernandez Santa Cruz de Bustante, falleció el día 4 de setiembre de 1891, habiendo recibido la bendición apostólica. R. I. P. Todas las misas que se celebran el día 21 en la iglesia parroquial de San Sebastián y el 22 en la de Monserrat, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora. Su afilida madre, esposo, hijos, hermanos, tíos D. Prudencia de Igaruta, doña Emilia, doña Concepción y doña Carlota Hernandez Santa Cruz hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus buenos amigos asistan a estos sufragios.

ALMANAQUE. BANCOS DEL DIA 21 DE OCTUBRE. San Hilarión, abad, y Santa Ursula y compañeras, vírgenes y mártires. Sale el sol a las 6'47; pónese a las 5'12. CULTOS PARA EL 21. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San José, y sigue la novena de Sta. Teresa; a las diez misa solemne y por la tarde predicará el Sr. Mananes. En San Pascual Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas. En el Cármen, a Santa Teresa, el Sr. San Julian. En la parroquia de Chamberri, señor García Morales. La Santa Escuela de Maria, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra su ejercicio el miércoles 21 a las cuatro de la tarde, con un sermón y oficio. En San Ginés, continúa solemne novena a Nuestra Señora de Valvanera, a las diez misa cantada y sermón que hará el Sr. Uribe, por la noche a las 8. En Santa Catalina de los

28000 DUROS AL 6 SOBRE linca. Madrid, Colmillo, 2.ª izqda. POLVOS DE JAVA. Para evitar las falsificaciones, véase en cada caja el timbre de la casa de los Fabricantes. A. BOURGUES & Co. 12, Rue St. Martin, 14. PARIS. Sentencia pronunciada en 1890.

CHOCOLATES Y CAFES EN LOS ULTRAMARINOS Y CONFITERIAS VENANCIO VAZQUEZ FABRICA, CARACAS, 7, MADRID.—DESPACHO, CUATRO CALLES. LA FAVORITA. Agua higiénica para teñir el cabello y la barba sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según compruebe su análisis. Erita las enfermedades del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano o esponja. Precio de frasco, 3'50 pesetas. Único depósito en Madrid: M. Macías, Laballero de Gracia, 30.—E. Portación a provincias.—De venta en las principales perfumerías y peluquías. JARABE DE BREA Y TOLU. Pectoral balsámico, muy recomendado contra la tos, fatiga, asma, catarros del pecho y de la vejiga. Botella UNA PESETA. Farmacia de Sánchez Ocaña, Atoccha, 35. EL INVISIBLE. microbicida antipéptico. Extracto líquido que destruye todos los insectos tales como pulgas, chinches, gusanillos, etc.; para habitaciones, cuartos, lanas, pieles, plantas, animales domésticos, etc. Sanea las habitaciones y destruye los fermentos y microbios. Pedir el prospecto y el producto en casa de los señores hijos de G. Fortis, perfumistas: 2.ª Puerta del Sol, en Madrid, concesionarios para Madrid; y Fernandez y C.ª, banqueros en Zaragoza, concesionarios para Zaragoza.

LOTERIA NACIONAL. Sorteo del 20 de octubre de 1891. Premios de 500 pesetas. Table with columns for prize amounts (Cent., Mil, Mil) and winning numbers (PESETAS, NÚMS., POBLACIONES).